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Правда и честь

 

Вчера, 23 февраля, состоя-
лась церемония возложения 
венков и живых цветов к Вечно-
му огню у Мемориала героиче-
ских защитников Севастополя 
1941–1942 годов.

День защитника Отечества

Традициям 
        верны

День защитника Отечества 
для севастопольцев не просто 
праздник, это один из тех па-
мятных дней, которые россияне 
и украинцы отмечают вместе, 
день, когда единение братских 
народов яркой чертой уходит в 
славное прошлое наших дедов, 
отцов. И ныне представители 
двух стран стояли в едином 
строю под звуки гимнов России 
и Украины, а затем возложили 
живые цветы к Вечному огню.

В возложении цветов приняли 
участие командующий Черномор-
ским флотом вице-адмирал Вла-
димир Королев, члены Военного 
совета флота, представители ко-
мандования Военно-морских сил 
Украины, представители Севасто-
польской городской государствен-
ной администрации, городского 
Совета, российские и украинские 
моряки, ветераны вой ны и Воору-
женных Сил. Родина у нас общая, 
и на страже южных рубежей двум 
народам необходимо стоять пле-
чом к плечу.

Мероприятие у Вечного огня 
завершилось прохождением тор-
жественным маршем моряков 
Черноморского флота Российской 
Федерации, Военно-морских сил 
ВС Украины и сводного оркестра 
Черноморского флота и ВМС ВС 
Украины.

В тот же день в Доме офицеров 
флота состоялись торжествен-
ный митинг и праздничный кон-
церт. Перед присутствующими 
выступил командующий Черно-
морским флотом вице-адмирал 
Владимир Королев:

– День защитника Отечества 
олицетворяет собой ярчайшие 
вехи боевой летописи Вооружен-
ных Сил, беспримерное муже-
ство и стойкость армии и флота, 
неразрывную связь поколений 
и преемственность ратных тра-

диций. Спасибо, 
дорогие ветераны, 
за то, что, не щадя 
своей жизни, вы 
победили фашизм, 
успешно решали 
важнейшие задачи 

по восстановлению и укрепле-
нию оборонного могущества го-
сударства. Вы и сегодня подаете 
пример выдержки, мудрости 
и трудолюбия. Мы, нынешние 
защитники Отечества, про-
должаем славные дела ветера-

нов. В условиях модернизации 
Вооруженных Сил стремимся 
поднять боеспособность флота 
на качественно новый уровень, 
настойчиво совершенствуем свое 
ратное мастерство и морскую 
выучку. Показателем возросше-
го профессионализма являются 
девять призов Главнокомандую-
щего Военно-Морским Флотом, 
завоеванные черноморцами по 
различным видам подготовки 
в 2010 году. Наши корабли с 
честью несли овеянный славой 
Андреевский флаг в ходе офи-
циальных и деловых визитов. За 
всем этим стоит напряженный 
ратный труд всего личного со-
става и гражданского персонала 
флота. От имени Военного совета 
Черноморского флота горячо и 
сердечно поздравляю с поис-
тине всенародным праздником 
– Днем защитника Отечества! 
Доброго здоровья, мирного 
неба, счастья, успехов и благо-
получия!

Поздравительные телеграм-
мы в адрес командующего Чер-
номорским флотом пришли от 
Главнокомандующего Военно-
Морским Флотом Российской 
Федерации адмирала Влади-
мира Высоцкого, от коман-
дующих округами и флотами 
Вооруженных Сил России, от 
губернаторов и глав админи-
страций регионов Российской 
Федерации, шефствующих над 
Черноморским флотом. 

Настоящим подарком для 
собравшихся в Доме офице-
ров флота стал праздничный 
концерт флотских творческих 
коллективов. 

Капитан-лейтенант 
Евгений КАЙДАШ
Фото Евгении Реу
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Поздравление 
от Президента

В канун Дня защитника Отечества 
Президент Российской Федерации 
Дмитрий Медведев встретился в 
подмосковной резиденции Горки с 
семьями офицеров Вооруженных 
Сил. Причем гости к главе госу
дарства приехали как из частей, 
дислоцирующихся в Подмосковье, 
так и отдаленных гарнизонов. В 
ходе беседы обсуждались вопросы, 
касающиеся хода модернизации 
армии и флота, решения социаль
ных проблем людей в погонах и их 
семей. 

Дмитрий Медведев особо от
метил, что социальный статус во
еннослужащих должен соответ
ствовать размерам их денежного 
обеспечения. С 1 января 2012 года 
государство планирует кардинально 
изменить оплату за ратный труд 
людей в погонах. Кроме того, по
следовательно будут решаться 
и другие наиболее актуальные 
проблемы: обеспечение жильем, 
трудоустройство членов семей 
военнослужащих (особенно в от
даленных гарнизонах), социальная 
адаптация военнослужащих при 
увольнении в запас. 

Президент поздравил военно
служащих и их семьи с праздником: 
«Сейчас это не просто профессио
нальный праздник военнослужащих 
– это праздник всех, кто защищает 
нашу страну, тех, кто, как принято 
говорить, как было сказано в одном 
известном кинофильме, выбрал 
себе такую профессию – Родину 
защищать. Всех, кто выбрал эту 
профессию, я хотел бы поздравить 
с Днём защитника Отечества!»

Вручены государственные 
награды

Президент Российской Феде
рации Дмитрий Медведев вручил 
государственные награды. Цере
мония награждения состоялась в 
Кремле.

Обращаясь к лицам, удостоен
ным орденов, медалей, дипломов о 
присвоении почетных званий, глава 
государства сказал: « Сегодня Воо
ружённые Силы модернизируются 
и обретают, как принято говорить, 
современный облик, то есть тот об
лик, который нужен нашей стране 
в текущем столетии. И особенно 
важно, чтобы офицерский корпус 
активно включился в решение этой 
государственной задачи».

Золотая Звезда Героя России 
вручена командиру соединения 
РПКСН Северного флота Алексан
дру Моисееву и родителям матроса 
Алдара Цыденжапова, удостоенного 
этого звания посмертно (24 сентя
бря 2010 года этот матрос ценой 
своей жизни предотвратил взрыв на 
борту эсминца «Быстрый» Тихооке
анского флота).  Орден Александра 
Невского вручен ветерану двух войн 
(финской и Великой Отечественной) 
Алексею Соколову.  Также награды 
Родины были переданы родствен
никам  Анаса Пшихачева, Курама
гомеда Рамазанова, Ахмеда Тагаева 
и Нурмагомеда Гаджимурадова. 
Представители мусульманского 
духовенства республик Северного 

Кавказа посмертно награждены 
орденами Мужества за мужество и 
отвагу, проявленные при исполне
нии гражданского долга.

Заслон для терроризма
Во Владикавказе под руковод

ством главы государства Дмитрия 
Медведева состоялось заседание 
Национального антитеррористиче
ского комитета. В работе приняли 
участие руководители специальных 
служб и министерств силового бло
ка, ряд федеральных министров, 
полномочные представители Пре
зидента, главы республик Северо
Кавказского федерального округа и 
руководство силовых структур этого 
региона. Начиная работу, Дмитрий 
Медведев рассказал о том, почему 
именно Владикавказ выбран для 
проведения очередного заседания 
Национального антитеррористиче
ского комитета: «Именно здесь наши 
граждане практически ежедневно 
сталкиваются с террором. Террор 
существует и в других частях нашей 
страны, но на Кавказе он пред
ставлен практически повсеместно, 
и акты терроризма происходят, к 
сожалению, весьма часто. Именно 
здесь находится и узел противоре
чий, который порождает экстремизм 
и радикализм».

В результате грамотно постро
енной работы правоохранительных 

органов в течение прошлого года на 
Северном Кавказе уничтожены 332 
бандита, из них более 40 – главари 
бандформирований. Более 600 
участников бандформирований, 
речь идёт и об исполнителях и о 
пособниках, задержаны и должны 
быть преданы суду. Однако гораздо 
важнее лишить террористов и их 
приспешников средств и возмож
ностей для привлечения сторонни
ков. Для этого необходимы успехи 
в экономическом развитии региона, 
решении социальных проблем его 
населения, образовании, вос
питании молодежи, эффективное 
взаимодействие с религиозными 
лидерами. Об этом и шел разговор 
на заседании комитета.

Президент подчеркнул: «Хотел 
бы сказать одно: это наша страна и 
наша земля, мы обязаны навести у 
себя порядок – для всех нас и пре
жде всего для наших детей. И мы 
наведём порядок».

Итоги года в цифрах
Федеральная служба государ

ственной статистики обнародовала 
результаты анализа роста экономи
ки по итогам 2010 года.  Принятые 
правительством антикризисные 
меры оказались достаточно эф
фективными, кроме того, в пользу 
России складывалась ситуация 
и на некоторых международных 
рынках. Так, среди стран «большой 
восьмерки» по темпам роста про
мышленного производства в 2010 
году Россия заняла третье место 
(рост 8,2 процента). Лидером в 
ликвидации последствий мирового 
кризиса  в своей экономике стала 
Япония (рост 15,5 процента), за ней 
следует Германия (рост 10 процен
тов). Однако аналитики отметили, 
что инфляция в России оказалась 
самой большой среди стран G8.

Такой результат – во многом 
стечение ряда обстоятельств. «В 
ближайший год мы можем уйти из 
тройки лидеров», – считает главный 
экономист Центра развития Вале
рий Миронов.

По мнению ряда экспертов, хо
рошим выходом будет разработка 
обновленной стратегии экономи
ческого развития, над которой уже 
работают специалисты, объединен
ные при  Государственном универ
ситете – Высшая школа экономики 
и Академии народного хозяйства. 
Результат их работы будет готов 
к концу года. Стратегия рассма
тривает развитие отечественной 
экономики на период до 2020 
года. Однако при этом перед ее 
разработчиками стоит непростая 
задача – учесть многовариантность 
сценариев при таких мировых тен
денциях, как непредсказуемость 
инфляции, подорожание продо
вольствия и изменение климата.

Москва решает  
транспортные проблемы

В российской столице близ стан
ции метро «Планерная» начал работу 
первый из намеченных к созданию 
в первую очередь транспортно
пересадочных узлов (ТПУ). Всего их 
будет более пятидесяти. 

Создание ТПУ – проверенный 
способ решения транспортных 
проблем во многих мегаполисах 
мира. Основная идея – облегчить 
пассажирам пересадку с одного 
вида транспорта на другой. В рам
ках ТПУ будут объединены линии 
пригородных электричек, метро и 
маршруты наземного транспорта. 
В основе успеха – точная и согла
сованная по времени работа всех 
видов транспорта.

Пропускная способность первого 

транспортнопересадочного узла – 
15 тысяч пассажиров в час. Они едут 
сюда из аэропорта Шереметьево, 
из районов Куркино и Митино, го
рода Химки. По Москве пассажиров 
развозят автобусы 14 маршрутов 
«Мосгортранса» и 8 – коммерческих 
перевозчиков. Часть из них обо
рудована аппаратурой ГЛОНАСС. 
Расписание некоторых маршрутов 
можно будет узнать через Интернет 
(map.office.transnavi.ru). Однако 
пока сервис находится в тестовой 
эксплуатации.

Автобус из Ульяновска
В Ульяновске на месте завода 

УЗТС открылось новое предприятие, 
его продукция – автобусы средней 
вместимости. Создание нового 
производства обеспечило работой 
более 500 ульяновцев.  Автобус 
«BAW Street» – продукт совместной 
работы ряда российских и китай
ских предприятий. Новые автобусы 
уже прошли испытание российским 
климатом и дорогами. Их вмести
мость – 38 пассажиров, из них 21 
могут ехать на удобных креслах. 
Стоимость новой машины – около 
1,2  млн. руб., что делает «BAW Street» 
конкурентоспособными на рынке. В 
перспективе именно эти автобусы 
смогут заменить «Газели» на город
ских маршрутах. В соответствии с 
программой Ульяновской области 
по обновлению подвижного состава 
именно эти новые автобусы могут 
быть особенно востребованы. Во
первых, первые образцы уже неплохо 
себя зарекомендовали, а вовторых, 
все виды ремонта и обслуживания 
могут быть выполнены в одном ме
сте и качественно. В первой партии 
областью будет приобретено 40 
автобусов «BAW Street».

Информцентр «ФР» 
по материалам 
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АНАНЬИН
Григорий Васильевич.

Григорий Васильевич родился 
1 января 1926 года в селе Ужур 
Хакасской автономной области 
Красноярского края. В 1943 году, 
после окончания девяти клас-
сов, семнадцатилетним юношей 
добровольно по комсомольскому 
набору пошел служить на флот. 
Обучался на рулевого в объеди-
ненной школе учебного отряда 
ТОФа на острове Русский. Был 
направлен в США для получения 
по ленд-лизу корветов и назначен 
рулевым на БО-237. В октябре 
1944 г. в составе охранения 
конвоя совершил переход через 
Атлантику в Лондондерри (север 
Ирландии).

В апреле 1945 г. дивизион ко-
раблей в составе очередного кон-
воя  прибыл на СФ. Закончилась 
война, продолжалась служба.

В 1948 г. Ананьин поступил 
учиться в Политическое  училище 
им. Жданова в Ленинграде, ко-
торое окончил в 1951 г. Для про-
должения службы без колебания 
попросился на СФ и был назначен 
корреспондентом-организатором в 
отдел боевой подготовки газеты 
«На страже Заполярья». 

В 1961 г. окончил редакторское 
отделение Военно-политической 
академии им. В.И. Ленина и воз-
главил отдел боевой подготовки 
газеты «Страж Балтики». После 
службы на Балтике был переведен 
в редакцию газеты «Флаг Роди-
ны» ЧФ, где служил начальником 
информационного отдела, а затем 
одиннадцать лет возглавлял отдел 
авиации. 

В 1978 г. Ананьин в звании 
капитана 1 ранга ушел на за-
служенный отдых, отдав 35 лет 
своей жизни воинской службе, 
из них 27 лет – флотской печати. 
Но отдых не для таких людей, 
как Григорий Васильевич. В 
этом же году он стал редактором 
газеты Севастопольского прибо-
ростроительного института (ныне 
Севастопольский национальный 
технический университет). Почти 
тридцать лет в нижнем углу вто-
рой полосы многотиражки печа-
талось: «Редактор Г. Ананьин».

За боевые дела и безупречную 
службу капитан 1 ранга Ананьин 
награжден орденами Отечествен-
ной войны I степени, Красной 
Звезды, «За службу Родине в 
Вооруженных Силах СССР» III 
степени, Богдана Хмельницкого 
III степени, медалями «За боевые 
заслуги», Нахимова, «За победу 
над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 гг.».

Светлая память о коллеге по 
перу навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

«Флажковцы»

Памяти 
товарища
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Гидрографическое судно ЧФ РФ «Лиман», 
которым командует капитан 3 ранга Андрей 
Дьяконов, празднует свое 40-летие. Символич-
но, что его юбилей практически совпадает  с 
Днем защитника Отечества.  22 февраля 1971 
года на нем был поднят флаг гидрографиче-
ских судов Военно-Морского Флота.  «Лиман» 
совершил более десятка океанографических 
походов в Атлантический и Индийский океаны 
с посещением портов: Галифакс, Сент-Джонс 
(Канада), Савана (США), Гавана (Куба), Дакар 
(Сенегал),  Аден и Бомбей (Индия),  Коломбо 
(Шри-Ланка) и Ходейда (ЙАР).  А кроме того, 
десятки походов в  Средиземное море с захо-

дом в порты Греции, Сирии, Гвинеи,  Испании 
и других стран. 

Если говорить о новейшей истории, то с 
1990 года по 2010 год  «Лиман» совершил 13 
дальних походов в Средиземное море с захо-
дом в Тартус (Сирия) и Бизерту (Тунис).  

Капитан 3 ранга Андрей Сергеевич Дья-
конов  является одиннадцатым командиром 
корабля и возглавляет экипаж с 2009 года. 
Если бы посчитать все пройденные за эти годы 
мили, то получится, что земной шар   «Лиман» 
обогнул не один раз. 

Нынешний командир не новичок на корабле. 
Выпускник  Высшего военно-морского учили-
ща имени М.В. Фрунзе начал службу  команди-
ром штурманской боевой части ГС «Экватор», 
после окончания высших офицерских классов 
был назначен старшим помощником на «Ли-
ман» и вот уже второй год успешно командует 
кораблем. Столько же времени старпомит на 
нем капитан-лейтенант Кирилл Беляев. 

Экипаж поздравили не только командо-
вание флота, командир дивизиона капитан 
2 ранга Константин Лаптев, но и шефы  из 
Белгородской области, с которыми у экипажа 
установились добрые отношения.

В юбилей вспомнили лучших воинов, сре-
ди которых заместитель командира корабля 
капитан-лейтенант Алексей Никифоров,  на-
чальник медслужбы капитан медицинской 
службы Александр Перепелкин, командир 
БЧ-5 капитан 3 ранга Михаил Рудак, старший 
моторист старшина 2-й статьи контрактной 
службы Евгений Диденко, матросы старший 
оператор Евгений Артемов, марсовый Евгений 
Сорокин, а также  ветеранов экипажа, в част-
ности, мичмана Сергея Павленко, за плечами 
которого 17 походов. 

В соответствии с указанием начальника Генерального штаба 
Министерства обороны Российской Федерации представители 
выездной группы  Главного военно-медицинского управления Во-
оруженных Сил  РФ провели работу по оценке профессиональной 
подготовки врачей войскового (корабельного) звена, проходящих 
службу на ЧФ.

 В ходе объемного, разнопланового тестирования оценивались 
морально-этические, воинские и командирские качества, мотивация  
и профессионально важные качества, уровень профессионально-
должностной и профессиональной врачебной подготовки. Кроме того, 
был осуществлен тестовый контроль базовой подготовки военных 
врачей.

К чести специалистов, каждый из них достойно выдержал этот не-
простой и ответственный экзамен, результаты которого подтвердили 
соответствие занимаемой должности. К слову сказать, большинство  

прошедших тестирование врачей могут быть представлены к назначе-
нию на вышестоящую должность. 

Среди тех, кто успешно справился с непростыми заданиями, флаг-
манский врач соединения надводных кораблей подполковник медицин-
ской службы Дмитрий Кириллов, дивизионный врач отдельного диви-
зиона кораблей специального назначения майор медицинской службы 
Константин Черемисов, флагманский врач бригады противолодочных 
кораблей майор медицинской службы Олег Однокол, флагманский врач 
бригады ОВРа майор медицинской службы Василий Микулич.

Стоит отметить, что основная цель тестирования, проводимого в 
ВС РФ,  – определение профессионального уровня специалистов, от 
которых напрямую зависит такой важный фактор, как сохранение здо-
ровья военнослужащих, а следовательно и их способность качественно 
выполнять  задачи боевой подготовки.

Людмила ГоРМаЛеВа

Первую свою заметку на страницах нашей газеты севасто-
польский математик Василий Петрович Тазов опубликовал в 
1991 году. С этого момента и началась наша дружба с этим 
незаурядным человеком, подвижником точных наук, школьной 
педагогики и патриотического воспитания молодежи. И как не 
подружиться, если повод для заметки был самым что ни на 
есть радостным: семье служащих (супруга Василия Петровича 
работала во флотской гостинице), где подрастали двое детишек, 
предоставили трехкомнатную квартиру в новом доме! Новосе-
лы от всего сердца благодарили командование ЧФ за заботу 
о рядовых тружениках гражданского персонала, отдающих все 
свои силы на благо родного флота.

С тех самых пор учитель математики школы № 22 (сколько наших 
черноморских детей, обогащенных знаниями, вышли с ее порога в 
большую жизнь!) стал писать во «Флажок» заметки и корреспонден-
ции по актуальным педагогическим, научным и социальным темам. 
Хотя человеку, истово преданному своей профессии и науке (он всю 
жизнь глубоко увлечен теорией чисел), далеко не всегда жилось 
сладко. И дело не только в том, что среди школьных учителей богачей 
не бывает, общество вообще мало понимает фанатов, увлеченных, 
скажем, бинарной проблемой Гольдбаха, всемирной гипотезой 
Римана или гипотезой Крамера (даже если по этим вопросам они 
пишут ученые труды и выступают на научных конференциях). Словом, 
когда Василию Тазову приходилось по-житейски туго, мы делили с 
военкором его проблемы, поддерживали, как могли. А когда и для 
нас наступили нелегкие времена флотораздела, математик Тазов 
оказался в первых рядах севастопольцев, вставших на защиту Черно-
морского флота, его славы, его традиций.

Долгое время любовь учителя к газете черноморцев мы относили 
на счет глубокой интеллигентности, образованности нашего воен-
кора, его родовых русских корней. И, будучи человеком скромным, 
он ничего сугубо личного к этому не добавлял. Но в прошлом году, 
когда «Флаг Родины» отмечал 90-летие со дня выпуска своего первого 
номера, Василий Петрович торжественно сообщил, что является на-
следником одного из самых первых наших читателей! В доказатель-
ство предъявил той же давности документ: красноармейскую книжку 
отца, который в Гражданскую войну прошел тем же боевым  путем, 
что и молодое издание красных военморов: «Отец, несомненно, читал 
первые номера «Красного Черноморско-Азовского флота!».

А потом выяснилось, что и профессиональная карьера самого 
математика началась в рядах черноморцев. Причем работал он не 
где-нибудь, а в дельфинарии, готовящем необычных помощников 
для наших подводных разведчиков. И вообще – вся судьба Василия 
Тазова – судьба воителя, ведь рожден он 23 февраля, в главный 
праздник защитников Отечества!

Вчера  Василию Петровичу Тазову исполнилось 65 лет. Но он не 
оставляет ни любимой науки, ни любимого дела. Причем помогает 
набираться знаний самым страдающим ребятишкам, кому нездо-
ровье не позволяет ходить в школу. Заниматься с ними приходится 
на дому, прилагая невероятное терпение, доброжелательность, но 
учитель делает все возможное.

Мы от души желаем давнему читателю и автору «Флага Родины» 
Василию Петровичу Тазову здоровья, благополучия, добра! Новых 
открытий в математике и новых благодарных учеников!

Наталия МИКИРТУМоВа

«Лиману» – 40 лет

Наследник  по  прямой

ВерНы   Гиппократу  и  устаВу

Со срочной службы в экипаже техник 
мичман Евгений Миюсов, а мичман Евгений 
Полищук – просто находка для корабля. Он не 
только профессионал, каких поискать, но еще 
и музыкант «на всех корабельных инструмен-
тах». Тут и гитара, и баян, и синтезатор… А в 
дальних походах как без музыки?

Можно было бы рассказать много разных 
морских историй  из богатой биографии экипа-
жа. Но «лимановцы» – скромные моряки. Особо 
вспомнили лишь о походе к берегам Югославии, 
которую бомбили натовцы. Тогда из более чем 
стосуточного похода 69 суток были в штормо-
вом море. Но с поставленной задачей моряки 
справились успешно.  О действиях «Лимана» в 
то время сказал министр обороны Российской 
Федерации Маршал РФ Игорь Дмитриевич Сер-
геев. Горячими и напряженными были те мили. 
Боевую службу оценили на отлично. Впрочем, 
такая оценка дальних походов привычна для 
корабля.

Свой юбилей экипаж встретил  во всеору-
жии. Вся материальная часть в строю. Корабль 
готов к новым дальним походам.

 Капитан 1 ранга Владимир ПаСЯКИН, 
«Красная звезда»

Фото автора

Флот и город: день за днем

Говорят, что юбилей необязательно за-
служить, его достаточно просто дождаться. 
Так вот, капитан 1 ранга в отставке Павел 
Леберянский с этим категорически не со-
гласится. Не ждал он своего юбилея, а 
заслужил весомую жизненную дату всей 
тридцатитрехлетней службой в Вооруженных 
Силах России! 

Славный путь прошел моряк, взяв служебный 
старт в стенах Черноморского высшего военно-
морского училища имени П.С. Нахимова и начав 
лейтенантские вахты с должности командира 
группы управления ракетным оружием БПК 
«Керчь».

Он упорно учился боевому мастерству у каж-
дого из командиров, уготованных ему судьбой, 
не сетуя на трудности, не растрачивая попусту 
ни одного служебного дня, справедливо полагая, 
что в корабельной практике ценно все, от удач 
до ошибок.

Шло время, офицер Леберянский рос в 
званиях и должностях. И вот уже его родной 
БПК «Керчь» приветствует его как помощника 
командира. Потом следуют Высшие офицерские 
классы и обязанности старшего помощника 
командира БПК «Решительный», а затем и его 
командира.

На счету ветерана флота не одна Среди-
земка, труднейшие боевые службы, много-
месячные походы, где Павел Леберянский 
убедительно демонстрировал весь свой вы-
сокий командирский стиль: знание людей и 
техники, умение организовать личный состав 
на выполнение любых самых сложных задач, 
настроить экипаж на дружные действия как в 
море, так и в базе, как в обычных буднях, так 
и на ответственных учениях.

При этом Павел Михайлович ни в чем не тер-
пел показухи, добиваясь качественной, толковой 
работы от всех и каждого. Но его требователь-
ность, какой бы жесткой ни была, всегда сочета-
лась с уважением к подчиненным, за что моряки 
искренне уважали и любили командира.

После окончания Академии ВМФ Павла 
Леберянского назначили  старшим офицером 
управления боевой подготовки Черноморского 
флота, а затем и начальником отдела УБП ЧФ. 
Именно в этот период черноморцы сумели 
организовать качественную военно-морскую 
подготовку в судоходных компаниях юга России. 
А сам Павел Михайлович неоднократно выходил 
в океанские походы на гражданских судах. Не-
смотря на крайнюю служебную загруженность, 
он вложил немалый вклад и в укрепление шеф-
ских связей черноморцев с казачеством Дона 
и Кубани.

В 2001 году капитан 1 ранга Павел Леберян-
ский ушел в запас и начал трудиться на ниве 
судоремонта, где и ныне показывает пример 
высокого профессионализма, добросовестно-
сти, деловой активности.

У Павла Михайловича дружная семья: добрая, 
отзывчивая жена Виктория Сергеевна, дочь Ва-
лерия работает медсестрой в Военно-морском 
клиническом госпитале ЧФ им. Н.И. Пирогова, 
сын капитан 2 ранга Александр Леберянский 
преподает на Высших офицерских классах.

Завтра у Павла Михайловича круглая дата 
– 60-летие. Поздравить юбиляра придут много-
численные друзья, сослуживцы, родственники. 
Будут цветы и подарки, слова искренних, сер-
дечных пожеланий.

Командование, ветераны, офицеры управ-
ления боевой подготовки ЧФ от всей души 
поздравляют Павла Михайловича с юбилеем 
(автор этих строк также присоединяется к по-
здравлениям)!

Живите долго, живите счастливо, наш ува-
жаемый ветеран. Вам есть чем гордиться, есть 
что предъявить современникам и потомкам! 
Пусть этот славный, достойный жизненный путь 
продолжается! Будьте здоровы и счастливы. 
Процветания и благополучия всем вашим близ-
ким! С юбилеем!

Юрий БоГоМоЛоВ

Профессионал
 Юбилей
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– Виктор Иванович, ваше  мнение как психолога: дей-
ствительно ли сегодня   виртуальная зависимость моло-
дежи выросла в социальную проблему? 

– Конечно, и это не мое субъективное мнение. Проблема эта 
особенно касается тех, кто с детства привыкает к компьютеру. 
Дети начинают с общения в сети при помощи социальных се-
тевых программ: аськи, скайп и так далее. Если в гражданской 

жизни такая форма общения вполне приемлема для человека, 
т.к. проблема явно не выражается и замыкается только на кругу 
семьи, то, попадая в Вооруженные Силы, человек окунается в 
общую жизнь коллектива, при этом уже перестает принадлежать 
себе. От него уже требуют исполнения обязанностей, функций. 
А для этого необходимо, кроме изучения боевой техники – 
первого этапа подготовки, участвовать в слаживании подраз-
делений. Последнее и есть умение коммуникативного общения. 
Для того чтобы воинский коллектив стал боевым (готовым к 
выполнению любых задач), каждый матрос должен чувствовать 
локоть товарища. А это без межличностного общения, дружбы, 
если хотите, войскогого товарищества невозможно. 

– Как виртуальная зависимость может   негативно по-
влиять на готовность юношей к службе в армии?

– Интернет-жизнь совсем другая,  нежели реальная. Мо-
лодой человек ее может моделировать под себя. Участвуя в 
играх,  сам себе придумывает роли, становится таким, каким  
ему нравится, не затрачивая при этом никаких волевых усилий. 
Не ставит себе сверхзадач. А если и поставил, то тут же ее 
выполнение  обеспечил компьютерной программкой, не вставая 
с уютного кресла.  Тот, кто находит себя в Интернете, не по-
нимает, что виртуальным общением он компенсирует неумение 
решать проблемы в жизни. В компьютере можно смоделировать 
ситуацию, что все вокруг враги, и я  как герой победил их всех 
нажатием кнопки. А на службе, в реальной среде возникают 
те же проблемы, решения которых они не могут найти, т.к. не 
приспособлены. Вот вам и почва для психотравмирующего 
фактора. Даже если мальчишка храбрится, мол, все у меня 
сложится хорошо, все равно в коллективе ему будет  сложно 
найти свое место. Проблема решается как? Не получилось в 
одном коллективе, с учетом этих ошибок он приходит в другой 
коллектив и пытается их решить уже на новом месте.

– Побег от себя?
– Это смотря с какой стороны посмотреть и как замоти-

вировать. Если есть цель во что бы то ни стало состояться в 
коллективе, то надо соответственно искать средства ее до-
стижения. А если создалась какая-либо объективная ситуация, 
в которой человек чувствует себя некомфортно, ему, конечно, 
нужна помощь. Ведь это проблема, как правило, психологиче-
ского плана – неумение находить общий язык с сослуживцами, 
отсутствие опыта налаживания коммуникации.

– И что делать молодым людям в такой ситуации? Как 
найти себя? Побороть чувство неуверенности и страха?

– В каждом конкретном случае есть свои нюансы. Все за-
висит от личной мотивации в ситуации. Проще говоря, как 
человек сам захочет, так оно и будет. Есть мнение, поддержи-
ваемое многими психологами и знатоками жизни, о том, что 
больше, чем человек может вынести, на него не навалится, не 

нагрузится. А нагружается для того, чтобы он научился с этим 
справляться. Если человек хочет преодолеть ситуацию, у него 
обязательно все получится. Когда не хочет, тогда начинает 
бежать. В том числе и от себя.

Мотивация поступков на службе должна быть такая: что 
мне может дать служба и что я могу от нее взять полезного 
для себя. 

Ежегодно мы проводим опросы молодых матросов. Поло-
жительный момент – около половины опрашиваемых желают 
окрепнуть физически, более тридцати процентов хотят побы-
вать за границей (имеется в виду служба на кораблях), более 
двадцати процентов – получить новую специальность.

Что же касается негативных факторов, то 60 процентов 
говорят, что их ничего не тревожит. Остальные отмечают, 
что тяжело переживают разлуку с домом,  непросто адап-
тируются  к новому режиму жизнедеятельности, боятся по-
терять здоровье.

Так вот, каждый человек может преодолеть трудности, 
используя свой ресурс, то есть внутренний запас энергии. 
Образно можно сказать, что человек, который не использует 
свой ресурс, это пловец в бурном море. Если в критической 
ситуации он начинает задействовать свою внутреннюю энергию, 
то у него уже появляется «плот». Дальше – больше. Он может 
«увидеть берег» и плыть к нему. Без задействования своего 
энергетического запаса пловцу хоть спасательный круг бросай, 
он все равно его не увидит.

–То есть, образно выражаясь, спасение утопающих – 
дело рук самих утопающих?

– Конечно. И в этой фразе на самом деле заложен большой 
смысл. Помоги себе сам. Без личного желания невозможно 
решить ни одну проблему. Человек должен захотеть.

– Как задействовать этот самый внутренний запас?
– Есть один простой способ. Вспомнить ситуацию из своей 

жизни, когда он уже был победителем. То есть уже преодолел 
трудности. Вспомнить свои ощущения на тот момент, состояние 
радости, положительных эмоций. Если он уже раз решил пробле-
му, почему он не может повторить свой личный «подвиг»?

– а если не получится? 
– Тогда я рекомендую обратиться за квалифицированной 

помощью к специалистам, психологам. В этом нет ничего зазор-
ного. Потому что когда у молодого человека появляется ко всему 

безразличие, неосознанное чувство тревоги, нарушается сон,  
это не симптомы болезни. Просто он не может самостоятельно 
разобраться в ситуации и прежде всего в себе. Бывает и так, что 
человеку  просто необходимо  выговориться, кому-то рассказать 
о своих проблемах.

Но есть и еще один прием так называемой индивидуальной рабо-
ты над собой, в результате – решение проблемы. Представить, что 
ты уже отслужил и в кругу своих близких друзей рассказываешь о 
произошедшей ситуации. Будет ли молодой человек говорить о том, 
что ему было трудно и он не смог найти общего языка с сослужив-
цами или оказался не способным выполнять поставленные задачи? 
Вряд ли. Пока он моделирует ситуацию в прошедшем времени, мозг 
начинает активизироваться и находить способы решения в настоя-
щем. Если не получается виртуально смоделировать, можно сесть 
и написать письмо любимой девушке. Будет ли письмо написано 
в таком ключе: «Дорогая Света! У меня все плохо. Я ни на что не 
годен»? Нет. Потому что нужен ли он таким беспомощным Свете? 
Пока же составляется письмо от отличного бойца, подсознание само 
подскажет, как решить все личные проблемы на службе. Поверьте, 
это действенная практика. Помогает всем.

– Что вы можете посоветовать молодым матросам, 
которые еще не адаптировались на службе, не сумели  
влиться в коллектив, не нашли себя в реальной жизни. С 
чего им надо начинать?

– В основном причина конфликта возникает из-за непо-
нимания своей роли в коллективе. Не стоит завышать планку 
своих возможностей, но и не стоит ее занижать. Кто-то может 
быть лидером – ведущим, кто-то – ведомым. Определись для 

себя, кто ты есть на самом деле. К тому же надо помнить, что, 
работая над собой, можно повысить свой социальный статус 
в коллективе. А еще надо помнить, что авторитет на службе 
зарабатывается с первых дней. Освоить специальность, сдать 
зачеты в срок – это тоже способствует становлению. Ведь, 
выучив свое заведование, матрос знает, что он сам выполняет 
свои обязанности и никто за него не работает. Он не балласт 
в коллективе, он личность. Ни на корабле, ни в каком другом 
воинском подразделении нет «пассажиров», то есть лишних 
людей. И когда каждый матрос делает свое дело, он невольно 
становится частью единого целого. Соответственно и почвы для 
непонимания возникать не должно. 

И последнее. Рекомендую всем к решению всех меж-
личностных вопросов подходить с чувством юмора. Уметь и 
над собой посмеяться. Во-первых, поднимаешь настроение 
себе, во-вторых, поднимается настроение и у окружающих, и, 
в-третьих, выбиваешь оружие у недоброжелателей, кто бы, мо-
жет, и хотел покритиковать, а не получается. Так как человек к 
себе относится объективно и показывает окружающим, что сам 
знает о своих достоинствах и недостатках в службе. А значит, 
способен решить любые возникающие проблемы. Главное – это 
поверить в себя.

елена ЛоГВИНеНКо
Фото Александра Григорьева

Актуальное интервью  

поверь в себя

Дебаты по поводу полезности и вреда всемирной сети 
Интернет   все чаще ведутся между учеными мужами, техно-
логическими разработчиками и простыми пользователями. 
И «за», и «против» на весах истины более чем достаточно. Но  
все единодушно соглашаются в том, что виртуальный мир 
для многих уже стал образом жизни, то есть суррогат «вирта» 
уверенно вытесняет «живое» общение между людьми. И по-
следствия этой подмены, где  для подсознания нереальное 
становится действительным, в общественной жизни не за-
ставили себя долго ждать. 

если говорить о военной службе, то именно армия, как 
лакмусовая бумажка, выявляет все негативные моменты 
социальной жизни общества. Здесь все как на ладони – и 
демографическая ситуация в стране, и процент зависимости 
молодежи от вредных привычек,  и отражение безработицы, 

и прочее. Что же касается интернетзависимости, то пробле-
мы, с ней связанные, в последнее время все чаще всплы-
вают в воинских коллективах. Казалось бы, какая связь? а 
все очень просто. Молодые люди, точнее, поколение next, 
«зараженные» виртуальной жизнью, соприкоснувшись с 
жизнью реальной, становятся эдакими «потеряшками», т.к. 
не могут ни адаптироваться к новым условиям службы, ни 
найти свое место «под солнцем». И проблемы начинают ра-
сти как снежный ком с первых дней службы. Как научиться 
жить в новой среде обитания вчерашним призывникам? 
Как научиться комммуникабельности? Да и возможно ли 
это? Помог разобраться в ситуации и ответил на вопросы 
главный документовед отделения военно-социальной и 
психологической работы отдела воспитательной работы ЧФ, 
практический психолог Виктор Иванович Козлов.

Фото Е. Логвиненко
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– Лилия Юрьевна, моя 
знакомая, которая не зани-
мается предпринимательской 
деятельностью, получила 
приглашение в налоговую 
инспекцию.  Чем объясняется 
такое внимание налоговиков к 
обычным гражданам?

– В данном случае речь идет 
о декларировании доходов 
граждан. Кампания деклариро-
вания проходит в Украине не 
первый год. Ее сутью является 
выполнение гражданами обя-
занности по декларированию 
дохода, с которого не был 
удержан налог. Дело в том, 
что большинство людей, ра-
ботающих на предприятиях и 
получающих заработную плату, 
никогда не сталкиваются с на-
логовым законодательством. 
Расчет и удержание налогов 
из заработной платы – обязан-
ность работодателя. В законе 
для этого существует специ-
альный термин – налоговый 
агент. 

Кроме заработной платы, 
конечно, существуют и другие 
доходы, которые гражданин 
получает уже за вычетом на-
лога. Потому что любой субъект 
предпринимательской деятель-
ности – резидент Украины, 
юридическое лицо или частный 
предприниматель (даже не ра-
ботодатель), выплачивая доход 
гражданину, обязан удержать 
налог и перечислить его в 
бюджет. Это и определяется 
законом как функция налогового 
агента. 

– Правильно ли я пони-
маю? если я, например, сда-
ла в комиссионный магазин 
свое платье, оно было прода-
но и мне выплатили какое-то 
вознаграждение, то с полу-
ченной мною на руки суммы 
комиссионный магазин уже 
удержал налог.

– Да, абсолютно верно. В 
данном случае налоговым аген-
том был комиссионный магазин. 
Таким образом, если вы в тече-
ние 2010 года получали доход 
только от налоговых агентов, 
вы не участвуете в кампании 
декларирования. 

Но в некоторых случаях че-
ловек может получить доход, с 
которого налог не был удержан 
при выплате. Типичными при-
мерами таких доходов являются 
подарки, наследство, доход от 
сдачи жилья, доходы от прода-
жи движимого и недвижимого 
имущества, в частности авто-
транспорта, и любые другие 
случаи получения дохода, когда 
расчеты производятся между 
физическими лицам – непред-
принимателями. При этом одно 
физическое лицо получает до-
ход от другого физического 
лица без уплаты налога. Именно 
этих граждан мы и призываем 
прийти в налоговую инспекцию 
по месту своего жительства и 
подать декларацию.

– а чем «грозит» человеку 
такое проявление сознатель-
ности?

– В данном случае граж-
данин не только проявляет 
сознательность, он выполняет 
обязанность, возложенную на 
него Конституцией Украины и 
законом. Безусловно, основной 

мотивацией уплаты налогов 
должно быть желание жить в 
благоустроенном городе, по-
лучать на высоком уровне го-
сударственные услуги, такие как 
здравоохранение и образова-
ние. И кампания декларирова-
ния доходов граждан напрямую 

связана с уровнем жизни сева-
стопольцев. Ведь налог на до-
ходы физических лиц является 
основной составляющей мест-
ного городского бюджета. А вот 
за невыполнение обязанности 
по декларированию дохода 
человеку действительно грозит 
административный штраф. 

– Но я ведь могу и не при-
знаться в том, что получила 
какой-то доход?

– Было бы наивным пола-
гать, что мы этого не узнаем. 
Мы на протяжении всего года 
отслеживаем доходы, полу-
ченные физическими лицами. 
Таким образом, у нас создана 
база, в которой мы можем уви-
деть, получал ли тот или иной 
человек доход без удержания 
налога. Конечно, мы стараемся 
напоминать жителям Ленин-
ского района о том, что они 
должны прийти и задеклари-
ровать свой доход. Но такое 
личное внимание налоговиков 
не является обязательным усло-
вием. Поэтому человек должен 
самостоятельно вспомнить о 
тех доходах, которые подлежат 
декларированию. При том что 
законодательно срок деклари-
рования в этом году продлен 
до 1 мая. Так что не следует 
ждать личного приглашения или 
откладывать поход в инспекцию 
на последний день. 

– Конечно, в случаях, ког-
да при получении дохода 
необходимо нотариальное 
заверение сделки, налоговые 
органы имеют всю инфор-
мацию. а, например, каким 
образом до вас доходит ин-
формация о людях, сдающих 
внаем квартиры?

– Частично информа-
ция поступает от ремонтно-
эксплуатационных предприятий 

и риелторов, частично – от 
граждан. За год в налоговые 
инспекции поступают много-
численные заявления от со-
седей, бывших квартирантов, 
родственников и других граждан 
с активной жизненной пози-
цией, мы проверяем факты, 
составляем акты обследования 
жилых помещений. После этого 
граждане-квартиросдатчики 
привлекаются к декларирова-
нию. 

Хочу отметить, что многие 
севастопольцы самостоятельно 
приходят в инспекцию и ста-
новятся на учет. И это верный 
выбор. Легальность дает воз-
можность человеку избежать 
ненужных волнений от общения 

с налоговой службой во время 
проверок. Кроме того, вставшие 
на учет собственники квартир 
получают возможность уплачи-
вать налог частями в течение 
всего года, что, согласитесь, 
значительно удобнее. 

В данном случае будет умест-
ным выражение: «Все тайное 
обязательно становится явным». 
И в недалеком будущем факт 
получения гражданином дохода 
от сдачи жилья станет абсолют-
но прозрачным. В Налоговом 
кодексе предусмотрен налог на 
недвижимое имущество, таким 
образом, мы получим информа-
цию от органов государственной 
регистрации прав на недви-
жимое имущество и органов, 
осуществляющих регистрацию 
места жительства физических 
лиц. После этого определить по-
тенциальных квартиросдатчиков 
не составит труда. 

– Я понимаю, что мы не 
сможем в рамках одного 
интервью подробно рассмо-
треть все случаи, при кото-
рых граждане обязаны за-
декларировать свои доходы. 
Какому еще из видов доходов 
уделяется пристальное вни-
мание налоговой службой 
Севастополя?

– Это иностранные доходы. 
Севастополь – морской город, и 
на сегодняшний день значитель-
ная часть мужского населения 
города зарабатывает себе на 
жизнь в море, работая на судах 
иностранных компаний. Суще-
ствует четкая законодательная 
норма, в соответствии с которой 
все доходы, полученные граж-
данином Украины за рубежом, 
должны в обязательном порядке 
декларироваться. 

– Но ведь судоходная ком-
пания при выплате уже удер-

жала налог с дохода моряка. 
Разве справедливо удержи-
вать налог еще раз?

 – В данном случае мы не 
говорим о судоходных компани-
ях – резидентах Украины. Речь 
идет об иностранных компа-
ниях, которые не перечисляют 
налоги в наш бюджет. При этом 
законом предусмотрено право 
гражданина уменьшить сумму 
налогового обязательства на 
сумму налога, уплаченного 
за границей. Для этого нуж-
но получить справку о сумме 
уплаченного налога, а также о 
базе его начисления от налого-
вой службы соответствующей 
страны. Такая справка должна 
быть легализована консульским 
учреждением Украины. Это 
правило распространяется на 
те страны, с которыми Украина 
подписала договор. 

А несправедливым является 
то, что, не уплачивая ни копейки 
в местный бюджет, сами моряки 
и их семьи пользуются теми 
благами, которые профинан-
сированы другими жителями 
Севастополя. 

– обязанность деклариро-
вать доходы распространяет-
ся на всех граждан Украины, в 
том числе и на налоговиков?

– Да, если работник на-
логовой инспекции или любой 
другой государственный слу-
жащий в течение календарного 
года получил какой-либо доход, 
помимо заработной платы, или 
претендует на получение на-
логового кредита, он подает 
годовую декларацию об имуще-
ственном положении и доходах 
наравне с остальными. 

Кроме этого, каждый госу-
дарственный служащий обязан 
ежегодно подавать декларацию 
в соответствии со статьей 13 За-
кона Украины «О государствен-
ной службе в Украине». Раньше 
такая декларация подавалась 
по месту работы служащего. 
С этого года государственные 
служащие подают декларации в 
налоговую инспекцию по месту 
своей регистрации (прописки). 
В декларации госслужаще-
го отражаются его доходы и 
обязательства финансового 
характера, а также вносятся 
сведения относительно доходов 
членов его семьи. В отличие от 
обычных такие декларации не 
используются для определения 
налоговых обязательств. 

– Вы упомянули о возмож-
ности получения налогового 
кредита. В чем выражается 
такой кредит и кто на него 
может претендовать?

– По своей сути налоговый 
кредит – это льгота, предо-
ставляемая гражданину – пла-
тельщику налога с доходов 
физических лиц, который в 
течение года выплачивал про-
центы по ипотечному кредиту, 
оказывал благотворительность, 
оплачивал свое обучение или 
обучение своего ребенка в 
высшем учебном заведении 
Украины. Часто граждане по-
нимают суть налогового кредита 
как возврат потраченных денег. 
Это не так. Возвращается часть 
налога, который был удержан 
с заработной платы. Поэтому 
если налог не уплачивался, то 
и возвращать нечего. Таким 
образом, механизм налогового 
кредита направлен на поддерж-
ку добросовестных налогопла-
тельщиков.

– Спасибо за интервью.
остается пожелать налоговой 
службе успеха в проведении 
кампании декларирования. 

Беседовала 
Евгения ЩЕРБАКОВА 

Спрашивали? Отвечаем

«Увольняюсь с военной службы по достижении пре-
дельного возраста. Имею ли я право получить денежную 
компенсацию вместо вещевого имущества?   
  

Мичман В. Попков».

Основным руководящим документом флотских веще-
виков является постановление Правительства Российской 
Федерации от 22 июня 2006 г. N 390 «О вещевом обе-
спечении в федеральных органах исполнительной власти, 
в которых федеральным законом предусмотрена военная 
служба в мирное время».  Недавно Правительство РФ своим 
постановлением от 16 декабря 2010 г. № 1033 внесло из-
менения в постановление № 390. 

В соответствии с новым документом вещевое обеспече-
ние в федеральных органах исполнительной власти, в кото-
рых федеральным законом предусмотрена военная служба, 
в мирное время осуществляется в пределах бюджетных 
ассигнований, предусмотренных им в федеральном бюджете 
на соответствующий финансовый год на указанные цели. 

Имеются изменения в Правилах получения  отдельными 
категориями военнослужащих денежной компенсации вме-
сто предметов вещевого имущества личного пользования, 
положенных по нормам снабжения вещевым имуществом 
военнослужащих в мирное время, утвержденных  поста-
новлением № 390. 

Так, право на получение денежной компенсации име-
ют:

– военнослужащие, проходящие военную службу по 
контракту, выполняющие задачи военного и военно-
технического сотрудничества с иностранными государ-
ствами и убывающие в служебную командировку на срок 
не менее 1 года; 

– военнослужащие, проходящие военную службу по 
контракту, за исключением военнослужащих федеральных 
органов исполнительной власти, указанных в подпункте 
«а» настоящего пункта, увольняемые с военной службы по 
основаниям, предусмотренным подпунктами «а» – «г» и «к» 
пункта 1, подпунктами «а», «б» и «ж» пункта 2, пунктами 3 и 
6 статьи 51 Федерального закона «О воинской обязанности 
и военной службе» и имеющие общую продолжительность 
военной службы 20 лет и более, – за неполученное вещевое 
имущество личного пользования, право на получение кото-
рого возникло в течение последних 12 месяцев на момент 
исключения из списков личного состава воинской части.

Постановлением Правительства РФ № 1033 изменены и 
нормы снабжения вещевым имуществом военнослужащих 
в мирное время.  

Полностью ознакомиться с постановлением № 1033 
«О внесении изменений в постановление Правительства 
Российской Федерации от 22 июня 2006 г. № 390» можно 
в официальном документе – Собрании законодательства 
Российской Федерации, 2010 г., № 52, ст. 7095.

 Актуальное интервью

Все по-честНому
если в западных странах декларирование стало неотъем-

лемой частью гражданского менталитета, а общественная 
мораль ориентирована на публичное осуждение тех, кто 
скрывает доходы, то в развивающихся странах культура от-
ношений делового мира и граждан с государством еще не до-
стигла надлежащего уровня. Для того чтобы узнать, что такое 
«декларирование по-украински», мы обратились к первому за-
местителю начальника государственной налоговой инспекции 
в Ленинском районе г. Севастополя Лилии  Солдатовой. 

«В период прохождения военной службы в 1973 году 
я был направлен в Сирию, где на тот момент велись 
боевые действия. Слышал, что в этом случае можно на 
5 лет раньше назначить пенсию. Правда ли это и какие 
документы для этого необходимы? 

Ю.Терещук».

На вопрос отвечает заместитель начальника отдела 
пенсионного обеспечения Главного управления Пенсион-
ного фонда Украины в Севастополе Елена Владимировна 
Духнина.

– Действительно, разделом XV «Заключительные положе-
ния» Закона Украины от 9.07.2003 «Об общеобязательном 
государственном пенсионном страховании» предусмотрено, 
что военнослужащие, лица начальствующего и рядового со-
става органов внутренних дел, которые принимали участие в 
боевых действиях, а также ставшие инвалидами вследствие 
ранения, контузии, увечья, полученных при защите Родины 
или при выполнении других обязанностей военной службы 
(служебных обязанностей), или заболевания, связанного с 
пребыванием на фронте или выполнением интернациональ-
ного долга, имеют право на назначение досрочной пенсии 
по возрасту, но не ранее чем за 5 лет до достижения пенси-
онного возраста, предусмотренного статьей 26 указанного 
Закона (мужчины – 60 лет, женщины – 55 лет)  при наличии 
страхового стажа не менее 25 лет для мужчин и не менее 
20 лет для женщин.

Согласно Порядку представления и оформления доку-
ментов для назначения (перерасчета) пенсий в соответствии 
с Законом Украины «Об общеобязательном государствен-
ном пенсионном страховании», зарегистрированном в Ми-
нистерстве юстиции Украины 27.12.2005 за № 1566/11846, 
заявление о назначении пенсии подается в управление 
Пенсионного фонда Украины по месту регистрации. К 
заявлению необходимо представить справку налоговой 
администрации о присвоении идентификационного номера, 
документы о стаже, справку о заработной плате за любые 60 
календарных месяцев работы подряд за период страхового 
стажа до 1.07.2000 г. 

Дополнительно к заявлению представляются документы, 
удостоверяющие особый статус лица. А именно: удосто-
верение участника боевых действий и справка военного 
комиссариата о периоде участия в боевых действиях. 

Вещи или деньги?

На пенсию – раньше



8 24 февраля 2011 года № 21 (26491)   «флаг родины»   (rodinaflot@mail.ru, proflot@mail.ru) 

 

В киновидеообъединении ЧФ произведена 
перезапись с видеокассет на диски DVD учебных 
видеофильмов по общественно-государственной 
подготовке:

1.   «Учебный видеофильм по оГП-1»:
- «Ратная слава русских дружин и ополчений»; 

- «Век русской воинской славы» (XVIII век);
- «Великий год России» (1812 г.); 
- «Великая Отечественная война» (1941–1945 гг.);
- «Патриотизм, верность солдатскому долгу, честь 

солдата».      
2.   «Учебный видеофильм по оГП-2»:
- «Московское государство»; 
- «Императорская Россия»; 
- «Советская форма государственности»;
- «Великий год России» (1812 г.). 
Учебно-методический фильм для организации ОГП
- «Использование ЭВТ на занятиях».    
 3. «Учебный видеофильм по оГП-З»:
- «Офицерский корпус России»; 
- «Младший командный состав»; 
   - «Российский солдат» (сюжет о десанте. Это 

жизнь. Спецназ);   
- «Выдающиеся ученые и конструкторы России; 
- «Российская армия и культура».  

4. «Учебный видеофильм по оГП-4»:
- «Воинская обязанность и комплектование Воору-

женных Сил РФ личным составом»;
 - «Военная служба и порядок ее прохождения сол-

датами, матросами»;
- «Правовой статус военнослужащих»;
- «Военные аспекты международного права»;
- «Юридическая   ответственность военнослужащих» 

(Долгая дорога домой).  
5. «Учебный видеофильм по организации заня-

тий в группе   оГП надводного корабля».

Учебные видеофильмы по ОГП можно получить в ки-
новидеообъединении ЧФ установленным порядком.

ВНимаНию офицероВ- 
ВосПиТаТелей

Итак, в качестве кон-
курсантов  пригласили 
студентов четвертых и 
пятых курсов, предвари-
тельно оговорив условия: 
проекты могут быть как 
индивидуальными, так и 
групповыми, а за помощью 
разрешено обращаться к 
преподавателям. 

В результате наиболь-
ший интерес конкурс вы-
звал у студентов Севасто-
польского национального 
технического универси-
тета, филиала Москов-
ского государственного 
университета имени М.В. 
Ломоносова в Севастополе 
и Украинского морского 
института.

В состав жюри вошли 
председатель Севастополь-
ской городской государ-
ственной администрации 
Валерий Саратов, ректоры 
вузов, бизнесмен-меценат 
– народный депутат Павел 
Лебедев, а также замести-
тель директора Россий-
ского института макроэ-
кономических исследова-
ний Олег Соколовский. 
Это они при поддержке и 
участии коммунального 
предприятия “Агентство 
экономического развития 
Севастополя” определили  
номинации конкурса.  

 Наибольший интерес 
участников вызвали номи-
нации “Строительство” и 
“Жилищно-коммунальное 
хозяйство”. Так, авторы 
ряда проектов приняли 

в разработку тему строи-
тельства доступного моло-
дежного жилья, создания 
предприятий, альтернатив-
ных рэпам. Кроме того, в 
десяти проектах студенты 
сделали ставку на туристи-
ческую отрасль. Всего же в 
конкурсе приняли участие 
26 проектов.

14  февраля  в  Доме 
культуры филиала МГУ 
в Севастополе состоялось 
подведение итогов и на-
граждение тех, чьи про-
екты были признаны пер-
спективными.

Правда, по утвержде-
нию организаторов, в том 
виде, в котором студенче-
ские инвестпроекты были 
представлены, они  не 
могут расцениваться как 
вполне готовые к реали-
зации. Однако изначаль-

но было решено отмечать 
прежде всего сами идеи, 
и с этих позиций конкурс 
можно считать вполне со-
стоявшимся.

“Для талантливой мо-
лодежи будут предостав-
ляться все возможности 
реализации идей, – заявил 
в ходе торжественной це-
ремонии председатель Се-
вастопольской городской 
государственной админи-
страции Валерий Саратов. 
– Те, кто принял участие в 

конкурсе, не пожалеют об 
этом. Потому что мы уже 
обратили на них внимание. 
Есть идеи, над которыми 
стоит подумать, которые 
стоит обсудить. Практиче-
ски из шести победителей 
четверым мы уже нашли 
места работы”. Глава адми-
нистрации также отметил, 
что чиновникам необхо-
димо менять отношение к 
предлагаемым креативным 
идеям.  

“Всем талантливым бу-
дет обеспечена зеленая 
дорога”,– подытожил ска-

занное Валерий Саратов.
Отметим, что органи-

заторы все же надеялись 
на большую активность 
молодежи. Однако и такое 
количество участников 
(более 40 человек) настра-
ивает на определенный 
оптимизм. 

“Гран-при” конкурса и 
денежный приз в размере 
5 тысяч гривен получил  
студент 5-го курса маги-
стратуры Севастопольского 
национального техническо-

го университета Евгений 
Шевченко. Его инвестпро-
ект под названием  “Созда-
ние коммунального пред-
приятия “Развлекатель-
ный центр” организаторы 
оценили как “грамотно 
сделанный, хорошо про-
считанный, в том числе с 
точки зрения экономики и 
маркетинга”. К недостат-
кам работы можно было 
бы отнести недостаточную 
продуманность с точки зре-
ния реализации.

Обращает внимание то, 
что частью придуманного 

Евгением развлекательного 
объекта  “Вспышка”, кроме 
ролледрома и различных 
кафе, является зал – малая 
сцена Театра для детей и 
молодежи “На Большой 
Морской”.

Второй премии в разме-
ре 2.500 гривен удостоен 
проект частного детского 
сада “Мармелад”. Его ав-
торы – студенты филиала 
МГУ Анастасия Рубцова, 
Ирина Мироненко и Алек-
сандра Плошенко. 

Третьим назван инвест-
проект “Детская кухня” 
Ксении Соколовой  (СевН-
ТУ), отмеченный, кроме 
внимания судей, еще и 
двумя тысячами гривен. 

Как безусловно стоя-
щую внимания члены 
жюри оценили креатив-
ную концепцию создания 
“Античного парка” Ирины 
Передрий (СевНТУ и фили-
ал МГУ). Идею студентки 
компетентные судьи оце-
нили в 500 гривен.

Остается добавить, что 

в следующий раз конкурс 
решено провести, ставя во 
главу угла исключитель-
но идеи. И если таковые 
будут действительно ин-
тересными, деньги на их 
реализацию, по заверени-
ям Валерия Саратова, у 
города  найдутся.

После оглашения ре-
зультатов и вручения на-
град в Доме культуры 
филиала МГУ состоялся 
концерт, подготовленный 
студентами   этого россий-
ского вуза.

Евгения ЩЕрбАКовА   

Конкурс креативных идей

Будущее севастополя глазами студентов
Речь идет о конкурсе инвестиционных проектов “Мой город”, 

который был объявлен еще   в октябре 2010 года. его проведение 
стало частью  проекта “Стратегия развития Севастополя в 2010–
2020 годы” и было инициировано председателем Севастопольской 
горгосадминистрации Валерием Саратовым. Тогда подключить к 
разработке свежих идей было решено студенческую молодежь, 
а  точнее, старшекурсников севастопольских вузов. а что? Ведь 
именно им предстоит жить в городе будущего.

Дорогая редакция!
Мы, родители, друзья и товарищи по совместной 

службе и работе, выражаем  сердечную благодар-
ность за оказанную большую помощь в захороне-
нии нашего отца, деда и боевого друга, участника 
Великой Отечественной войны капитана 1 ранга в 
отставке Шипова Александра Ивановича – одного 
из первых испытателей атомных подводных лодок 
Краснознаменного Северного флота, – Е. Копцеву, 
М. Корнейчуку, Н. Капустину, А. Лучникову, С. Ры-
баку, А. Хаминой, Дому ветеранов,  сотрудникам 
Севгорводоканала.

Семья Шиповых 

Командование, совет ветеранов, проф союзный 
комитет, гражданский персонал воинской части с 
глубоким прискорбием извещают, что 18 февраля 
ушел из жизни участник боевых действий, за-
служенный ветеран завода, председатель проф-
союзного комитета

ЛеВЧеНКо
Михаил Васильевич.

Выражаем глубокое соболезнование родным и 
близким покойного.

Мы скорбим вместе с вами и низко склоняем 
головы.

Боевые друзья скорбят в связи со смертью 
одного из  первых офицеров ракетного крейсера 
«Грозный» капитана 1 ранга в отставке 

ВаСИЛЬеВа
Владимира Михайловича,

автора книг «Корабль, опередивший свое время, 
– крейсер «Грозный», «Первый в мире ракетный 
крейсер «Грозный».

Похоронен  в Санкт-Петербурге. 

После продолжительной болезни на 71-м 
году жизни безвременно скончался бывший 
капитан СБ-36 

КоБыЛИНСКИй 
Григорий Стефанович. 

Вся его жизнь была связана с морем. Он при-
шел на флот в 1956 году, где начал свою трудовую 
деятельность матросом. В 1965 году окончил ЛМУ. 
В 1975 году стал капитаном дальнего плавания. 

Более 50 лет Григорий Стефанович проработал 
на судах обеспечения Черноморского флота. Он был 
профессионалом  своего дела, снискал большое 
уважение коллег, командования флота.

Экипаж СБ-36, сослуживцы, друзья выражают 
глубокое соболезнование родным и близким по-
койного. Светлая вам память, капитан.

Отпевание  24 февраля в 10.00 в Покровском 
соборе.


